



Paris, le 10 octobre 2018

COMMUNIQUE DE PRESSE

Une réforme des retraites ambitieuse mais toujours pas de réponse pour les actuels retraités

Le Haut-Commissaire à la réforme des retraites a annoncé ce matin les grands principes de la future réforme.

Après 6 mois d'un débat constructif, FNSEA et JA se félicitent du choix pour un système universel de retraite par points en lieu et place des 42 régimes actuels. C'est la réforme que nous demandions depuis 2003 en vue de rétablir la confiance par plus d'équité entre assurés et de lisibilité pour les futurs retraités.

Les agriculteurs, comme tous les travailleurs indépendants, bénéficieront d'un régime de cotisations adapté. Nous serons vigilants, lors des concertations à venir sur le volet financier, pour que le taux de cotisations des agriculteurs ne soit pas augmenté.

Nous avons obtenu le principe d'un minimum de retraite équivalent pour tous les futurs retraités. C'est une mesure de justice sociale. Ce minimum doit au moins être égal à 85 % du Smic et être financé par la solidarité nationale.

Malheureusement, la situation des actuels retraités agricoles reste aujourd'hui en suspens malgré les engagements du Gouvernement de revaloriser les plus faibles pensions agricoles. Nous attendons des prochaines discussions une réponse claire qui permette à nos retraités de vivre dignement.

C'est le gage d'une transmission plus fluide des exploitations et du renouvellement des générations.

Contacts presse :

FNSEA : Marion Fournier – 07 60 29 56 17 - marion.fournier@fnsea.fr

JA : Thomas Debrix – 06 68 66 15 83 – tdebrix@jeunes-agriculteurs.fr